
 
 

 

 

 

 Interrogazione n. 1153 

presentata in data 26 marzo 2024 

 a iniziativa del Consigliere Mastrovincenzo  

 Incarico di RUP ai farmacisti ospedalieri e attività di servizio svolte dalle UUOO di 
Farmacia Ospedaliera 

  a risposta scritta 

 

 

Premesso che 
 
- nelle strutture ospedaliere sono previste due figure specifiche: il Dirigente Farmacista 

Ospedaliero e il Dirigente del Servizio Farmaceutico Territoriale; 
- le Farmacie Ospedaliere hanno compiti specifici di carattere scientifico-culturali, informativo e 

distributivo e di allestimento farmaci; non seguono quindi solo l’attività di acquisto e di logistica; 
- la farmacia interna di un ospedale costituisce parte integrante della struttura sanitaria in quanto 

necessaria e indispensabile all'organizzazione e all'espletamento dei compiti istituzionali; 

- l’obiettivo generale delle UUOO di Farmacia Ospedaliera è quello di ottimizzare i risultati clinici 
dei pazienti attraverso la cooperazione, all’interno di equipe mediche multidisciplinari, per 
ottenere un uso responsabile di tutto il materiale sanitario (farmaci, dispositivi medici, alimenti 
per fini speciali, soluzioni infusionali, apparecchiature, gas); 

 
considerato che 
 
esistono problematiche importanti che investono questo settore: 

▪ carenza di personale di ruolo, troppo spesso sostituito dagli specializzandi, non retribuiti, 
con diversi anni di precariato prima della stabilizzazione ad avvenuta specializzazione; 

▪ carenza e indisponibilità di farmaci a livello nazionale e internazionale, problematiche difficili 
da gestire quando viene imposta una riduzione delle scorte di magazzino, come spesso da 
indicazioni dei Servizi di Controllo di Gestione; 

▪ risvolti medico legali che rischiano di venire erroneamente attribuiti al Farmacista 
Ospedaliero; 

 
considerato altresì che 
 

- l’attività della Farmacia Ospedaliera offre un contributo decisivo alla cura e alla qualità della 
vita del singolo paziente ma non viene sempre adeguatamente valorizzata; 

- a livello regionale è evidente una mancanza di politiche chiare in questo settore; 
- il settore farmaceutico pubblico è stato pienamente coinvolto nelle annose criticità latenti del 

SSN, emerse soprattutto durante la fase pandemica: organici insufficienti, inappropriatezze 
organizzative e terapeutiche, mancanza di programmazione formativa e assistenziale; 

 
il sottoscritto Consigliere regionale 
 

INTERROGA 
 

il Presidente della Giunta regionale e l'Assessore competente per sapere: 
 
- come si intende procedere per la risoluzione delle problematiche esistenti sopracitate; 
- come si intende potenziare le attività professionali citate; 
- se la Regione intende prevedere borse di studio per gli specializzandi della Scuola di 

Specializzazione in Farmacia Ospedaliera dell’Università di Camerino; 
- quali UUOO svolgono anche attività di ricerca e in quali settori; 

- per quali motivi, a fronte delle note carenze di personale, vengono individuati farmacisti 
ospedalieri per svolgere funzioni che non spettano a loro. 


